
令和 6 年度 第 1 回コンクリート常任委員会 

議事録 

 

日 時：2024 年 6 月 3 日（月）14 時 00 分～15 時 50 分 

場 所：Web 会議＋土木学会講堂のハイブリッド会議 

出席者：岸委員長，細田幹事長 

綾野，石関，石田，岩城，岩波，上田（隆），氏家，内田，加藤，河合，草野，河野，小林，佐伯，佐川， 

佐藤，下村，菅俣，杉山，高橋，田所，玉井，津吉，鶴田，永元，久田，前田，牧，松尾，松田，森川， 

山口，山路の各常任委員 

古賀，斎藤（豪），坂井，半井，藤山の各常任委員兼幹事 

佐々木（事務局）  

 

配布資料： 

1-0 令和 6 年度 第 1 回コンクリート常任委員会 議事次第 

1-1 2023（令和 5）年度 第 6 回コンクリート常任委員会 議事録（案） 

1-2 コンクリート委員会/100 常任委員会（2023･2024 年度）委員構成 

1-3 コンクリート構造物の品質確保・長寿命化対策検討小委員会 委員名簿 

1-4 土木材料実験指導書編集小委員会委員構成（案） 

1-5 JCI からの意見照会に関する資料 

1-6 「プレストレストコンクリート黎明期に建設された茂喜登牛水路橋(土木学会選奨土木遺産)の解体調査 

研究小委員会(363 委員会)」の成果報告会 

1-7 2024 年度コンクリート委員会 一般会計 予算（案） 

1-8  2023 年度 調査研究委員会の活動度評価の結果および 2024 年度調査研究費予算配分について 

 

議 事： 

1. 委員長挨拶 

岸委員長より，常任委員会開催にあたって挨拶があった．示方書改訂の次期に向けての準備をする時期になっ

た．前回の改訂スケジュールを参考に，今年度，次回の改訂への体制を整えていくことになる．次回改訂の構想に

ついてもいろいろと意見交換をしたい．能登の被災地の状況についても本委員会で情報共有を続けたいと考えて

いる． 

 

2. 2023 年度 第 6 回コンクリート常任委員会議事録の承認【資料 1-1】 

 古賀幹事より前回議事録案が読み上げられ，内容が承認された． 

 

3. その他 

 特になし 

 

審議事項： 

1. 常任委員会の委員の交代【資料1-2】 

 岸委員長より，常任委員会の委員の変更について提案があった．提案通り承認された。  

 

2. 2種委員会委員構成の変更 

(1) 細田幹事長より，コンクリート構造物の品質確保・長寿命化対策検討小委員会（235 委員会）の委員の変更【資

料 1-3】の提案があり，承認された 

(2)   

(3) 坂井幹事より，土木材料実験指導書編集小委員会の委員構成（所属）の変更について説明があり，確認され

た．【資料1-4】 

 



3. 次期示方書改訂小委員会の委員長候補者について 

 岸委員長より，次期示方書改訂小委員会の委員長候補者として，下村匠委員が提案され，承認された．下村委

員から受諾するとの挨拶があった． 

 

4. 示方書連絡調整小委員会（第 5 期）の委員長候補者について 

 岸委員長より，示方書連絡調整委員会の第 5 期をスタートしたいとの提案があった．この小委員会の委員長候補

者として半井幹事が提案され，承認された． 

 

5. JCIからの意見照会への対応【資料1-5】 

 何か意見があれば，幹事団まで6/17までに連絡することとなった． 

 

報告事項： 

1. 講習会，成果報告会の開催案内 

(1) 「プレストレストコンクリート黎明期に建設された茂喜登牛水路橋（土木学会選奨土木遺産）の解体調査

研究小委員会（363委員会）」の成果報告会【資料1-6】 

363委員長の石田委員より，報告会についての案内があった． 

 

2. 2024 年度コンクリート委員会の予算【資料 1-7】 

事務局より予算案の説明があった． 

 

3. 土木学会における活動度評価【資料 1-7】 

 細田幹事長より，コンクリート委員会の活動度評価について説明があった．活動度評価は A ランクであった． 

 

4. その他 

(1) 能登半島地震の情報共有【別紙資料】 

細田幹事長らが横浜国立大学として実施した，能登半島地震の調査（2024 年 3 月 30～31 日と 2024 年 2 月 6

日）について話題提供があった． 

(2) 出版委員会による電子書籍に関するアンケート結果【別紙資料】 

古賀幹事より，示方書の電子書籍に関するアンケート結果についての説明があった．  

 

(3) 表面保護工法設計施工指針（案）の改訂について 

 小林委員より，指針（案）の改訂の方向性について説明があった．  

 

その他 

・JCI年次大会が完全対面で愛媛で開催されるので，奮ってご参加いただきたい（上田委員）．中日の6/27に特別

講演会があり，講演者は本四公団の参与の大江慎一氏．本四架橋に深く関与したトップエンジニア． 

 

次回開催： 

 日時：7 月 17 日（水）14：00～17：00 Web＋土木学会講堂（予定）のハイブリッド会議 

 議題：幹事宛 7 月 9 日（水）までに 

 


